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Protokoll der Mitgliederversammlung 

des 1. Juggersportclub-Saarpfalz e. V. 

am 24.02.18 16:00 Uhr 

Theodor-Storm-Str. 13, 66424 Homburg 
 
 

Sitzungsleiter:  Torsten Groß 
 

Protokollführer:  Astrid Hoffmann 
 
Anwesende: 
 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Die Tagesordnung und die Anwesenheitsliste ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

TOP 1 Begrüßung  
 
Die Begrüßung und Eröffnung der Versammlung erfolgt um 16:20 Uhr durch den 1. 
Vorsitzenden Torsten Groß  
 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

 
Die Einladung inklusive der Tagesordnungspunkte wurde laut Satzung fristgemäß per Post 
und E-Mail versendet. Zudem wurde die Einladung im internen Vereinsforum auf 
jugger.org, sowie auf der Homepage juggersport-saarpfalz.de veröffentlicht. 

 

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Von den 16 Gästen sind 9 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Versammlung wird 
als Beschlussfähig erklärt. 

 

TOP 4 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 

 
Auf das verlesen des Protokolls wird verzichtet. Das Protokoll wurde an alle Mitglieder 
verteilt. 
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Protokoll: (9 | 0 | 0) 
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung ist genehmigt.  
 

TOP 5 Bericht des Vorstandes 

 
Bericht des 1. Vorsitzenden: 
 
Torsten Groß berichtet, dass im Berichtszeitraum der Vorstand einmal getagt hat und eine 
Orgaversammlung abgehalten wurde. Zum Zeitpunkt der Bestandserhebung am 04.01.18 
wies der Verein 26 Mitglieder aus, davon 10 unter 18 Jahre. Auch im letzten Jahr mussten 
wir bedauerliche Weise einige Austritte verkraften. Es ist sehr erfreulich, dass wir ein 
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breites Altersspektrum haben und Kinder und Erwachsene von 11 – 45 Jahren sich bei 
uns befinden. Der Altersdurchschnitt liegt bei aktuell 24,21 Jahren und ist deutlich 
gesunken. 
 
Die Mitglieder im Verein haben im letzten Jahr einiges geleistet und somit war das letzte 
Jahr das ereignisreichste Jahr in unserer jungen Vereinsgeschichte. Gefühlt waren wir 
jede Woche irgendwo in der Stadt oder Land unterwegs. Insgesamt hatten wir 15 
Öffentlichkeitstermine, 2 Projekte á 12 Einheiten in der Mittagsbetreuung an den Schulen 
im Landkreis und das Team Schädelschwenker hat an 6 Turnieren und 3 Spieltagen der 
SJL teilgenommen. 
 

 16:40h Eintreffen von Larissa. Wir sind nun 10 stimmberechtigte Mitglieder.  

Seit September bieten wir nun auch einen zweiten Trainingstag an und dieser wird rege 
genutzt. Es war auch ein Wunsch der Mitglieder, dass wir mindestens zweimal die 
Wochen trainieren sollten. Bei unserer 1. Teambesprechung in gemütlicher 
Schwenkerrunde am 05.09.17 war der gemeinsame Konsens, dass ein Trainingslager 
abgehalten werden sollte und die Mannschaft in der nächsten Saison besser als der 
Durchschnitt sein soll.  
 
Nachdem wir anfangs freitags trainiert hatten, mussten wir zu Beginn des Wintertrainings 
auf den Sonntag ausweichen. Hierbei haben wir festgestellt, dass der Sonntag stärker 
besucht wird. Wir haben uns entschlossen an den Trainingstagen Dienstag und Sonntag 
festzuhalten.  
 
Am 06.05.17 haben wir bei unserem 4. Regionalturnier die „Homburger Hausregeln“ 
angewandt, aber in Ermangelung an Leseverständnis – so hatten wir den Eindruck – 
wurden die Regeln anfangs nicht von allen Mannschaften gut angenommen. Allerdings 
erhielten wir während des Turniers und danach dann doch das gewünschte Feedback, 
dass alles nicht so schlimm war, wie es sich angehört hat. Fazit ist, dass wir daher wieder 
zu den „normalen“ Regeln zurückkehren werden, aber das „Versuchslabor“ nicht ganz 
begraben werden. Auch haben wir durch den Wurst“verkauf“ im letzten Jahr auf unserem 
Turnier gelernt, dass sich dieser nicht rentiert. Durch den Spenden“verkauf“ haben wir 
leider insgesamt bei diesem Turnier ein minus zu verzeichnen. Hierzu nachher im 
Kassenbericht mehr. In 2018 werden wir hier definitiv nicht auf spenden setzen, sondern 
Getränke und Speisen zu fairen Preisen verkaufen. Dies werden wir in 2018 ändern.  
 
Ernüchternd war auch der Getränkeverkauf bei der 11. Saarländischen Meisterschaft am 
27.05.17. Trotz massiven Sonnenschein und Temperaturen um die 33 Grad verlief der 
Getränkeverkauf schleppend. Da hier alles auf Kommission beschafft wurde, haben wir 
hier keine Verluste zu verbuchen.  
 
Die gemeinsamen Vereinsaktivitäten wie z. B. das Hobby-Kegelturnier, schwimmen oder 
gemeinsam Billard spielen wurden gern angenommen und viele Mitglieder waren dabei. 
Sehr erfreulich zu erwähnen ist, dass viele Aktivitäten durch die Mitglieder initiiert werden. 
Der Pompfenbautermin am 24.11.17 war gut besucht und es wurden neben den 
Vereinspompfen auch viele eigene Pompfen gebaut. Ein Tag später war der 
Jahresabschluss, die Weihnachtsfeier, die alleine durch die Mitglieder organisiert wird. In 
gemütlicher Runde und dem Wichtelherz am rechten Fleck wurde das Jahr somit für uns 
abgeschlossen. 
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TOP 6 Kassenbericht 
 
Bericht des Kassenwarts: Tim Hoffmann 
 
Der Kassenwart berichtet vom aktuellen Kontostand des Vereins.  
Dieser beträgt:  Stand 2016 – 1.661,11 EUR 
       Stand 2017 – 1.929.80 EUR 
   Überschuss:      268,69 EUR 
 
Im Berichtszeitraum haben wir bezüglich der Kassenbelege weiterhin damit zu kämpfen, 
dass bei Einkäufen die Belege nicht direkt dem Kassenwart zu gehen oder nur über 
Umwege. Die vorliegenden Belege sind leider lückenhaft oder zum Teil verblasst, da die 
Belege überwiegen auf Thermopapier gedruckt werden. Da die Einnahme und Ausgaben 
soweit plausibel sind und größere Ausgaben über Rechnungen beglichen werden, ist nicht 
davon auszugehen, dass Gelder unterschlagen werden. 
 
Die Kassenprüfer wurden über diesen Missstand informiert.  
 
In der Zukunft sollen die Belege (z.B. Tankquittungen) direkt auf einen Ausgabebeleg 
aufgeklebt werden und dann entsprechend an den Vorstand weitergegeben werden, um 
einen Verlust zu vermeiden. Kassenbons sollen kopiert werden und Kontoauszüge 
digitalisiert. Über eine Anschafften einer Vereinssoftware unabhängig der Bank wird 
nachgedacht und verschiedene Angebote ggf. geprüft werden. 
 
Da wir seit Anbeginn unserer Vereinsgründung schon Probleme mit der lückenlosen 
Buchhaltung (Belegvorhaltepflicht) haben, soll eine Finanzordnung erstellt werden. Zudem 
wird eine interne Revision (bestehend aus Vorstand und Kassenprüfer) im laufenden 
Geschäftsjahr durchgeführt.  
 
Der ausführliche Kassenbericht ist als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 
 

6.2. Bericht des Kassenprüfers 
 
Torsten und Diana John berichten, dass die Zahlen stimmen. Es wird darum gebeten, im 
Vorfeld die genauen Mitgliederzahlen an die beiden weiterzugeben, zwecks genauer 
Berechnung der Zahlen.  
 
Die Kassenprüfer beantragen, dass der Kassenwart Tim Hoffmann entlastet wird. 
 

TOP 7 Entlastung des Vorstands 

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Entlastung Vorstand: (10 | 0 | 0) 
 
Der Vorstand wurde durch die Mitgliederversammlung einstimmig entlastet. 
 

TOP 8 Änderung Satzung 

 
Mit der Einladung wurden alle Mitglieder davon in Kenntnis gesetzt, dass die Satzung 
geändert wird. Eine genaue Gegenüberstellung der geänderten Punkte wurde der 
Einladung beigelegt, sowie als Tischvorlage jedem anwesenden zur Verfügung gestellt.  
 
Torsten Groß geht alle Punkte einzeln durch und fragt in die Runde, ob es hierzu noch 
Fragen gibt. 
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Im Vorfeld wird darüber abgestimmt, ob die vorliegenden Änderungen der Satzung 
gesamtheitlich abgestimmt werden könnte. 
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Gesamtheitliche Abstimmung der zu ändernden 
Paragrafen: (10 | 0 | 0) 
 
Die Satzung mit allen Änderung wird gesamtheitlich zur Abstimmung gebracht. 
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Änderung der Satzung nach Entwurf vom 24.02.18: 
(10 | 0 | 0) 
 
Die Satzung in der aktuellen Version vom 24.02.18 wurde einstimmig beschlossen. 
 

TOP 9 Änderung der Beitragsordnung 

 
Bereits auf der Vorstandsversammlung am 10.12.17 wurde eine neue Beitragsordnung 
erstellt. Aufgrund der nun erfolgten Änderung des Paragrafen §5 Erwerb der 
Mitgliedschaft auf 0 Jahre, wurde auf der Vorstandsversammlung vorgeschlagen, die 
Beitragsordnung bezüglich der Beitragshöhe bis zum 12. Lebensjahr zu reduzieren. 
 
Ab 12 Jahre soll der normale Beitragssatz fällig werden. An den Fälligkeitsterminen soll 
sich nichts ändern.  
 
Es wurde zur Abstimmung gebracht, dass wir einen Familienrabatt einführen, allerdings 
wurde dieser Gedanke bereits in der Vorstandsversammlung einstimmig abgelehnt. 
 
Hintergrund ist, welche Gegenleistung die Mitglieder momentan seitens Verein 
wiederfahren. Zudem haben wir momentan nur eine Familie in der Mitgliederliste, die 
davon betroffen wären und jeweils 60 EUR als Jahresbeitrag ist zumutbar, zumal die 
Mitgliedsbeiträge auch halbjährlich gezahlt werden können.  
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Änderung Mitgliedsbeiträge bis 11 Jahre mit 3 
EUR/Monat [18,00 EUR halbjährlich & 36,00 EUR jährlich]: (9 | 0 | 1) 
 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Änderung Mitgliedsbeiträge ab 12 Jahre mit 5 
EUR/Monat [30,00 EUR halbjährlich & 60,00 EUR jährlich]: (10 | 0 | 0) 
 
Somit wird mit der heutigen Abstimmung der Beitragssatz wie folgt geändert:  
 
Status Halbjährlich 01.01. & 01.07. Jährlich zum 01.01. 

Ordentliche Mitglieder bis 11 18,00 EUR 36,00 EUR 

Ordentliche Mitglieder ab 12 30,00 EUR 60,00 EUR 

Fördernde Mitglieder  30,00 EUR 60,00 EUR 

 

TOP 10 Wahl des Vorstandes 
 
Satzungsgemäß muss der Vorstand neu gewählt werden. In dieser Wahl finden auch die 
heutigen Änderungen im Paragrafen §10 Berücksichtigung. Der 1. und 2. Vorsitzende, 
sowie Kassenwart und Schriftführerin stellen sich zur Wiederwahl. 
 
 
 



 

Seite 5 

• Wahl 1. Vorsitzender 
Vorschlag Torsten Groß – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (10 | 0 | 0) 
Torsten Groß wird einstimmig zum 1. Vorsitzenden gewählt. 
 
• Wahl 2. Vorsitzender 
Vorschlag Andreas Brixner – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (10 | 0 | 0) 
Andreas Brixner wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt.  
 
• Wahl Kassenwart 
Vorschlag Tim Hoffmann – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (10 | 0 | 0) 
Tim Hoffmann wird einstimmig zum Kassenwart gewählt.  
 
• Wahl Schriftführerin 
Vorschlag Astrid Hoffmann – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (10 | 0 | 0) 
Astrid Hoffmann wird einstimmig zur Schriftführerin gewählt.  
 
• Wahl stellvertretender Kassenwart  
Vorschlag Christopher Folz – kein Gegenkandidat 
(ja | nein | Enthaltung) - (10 | 0 | 0) 
Christopher Folz wird einstimmig zum stellvertretender Kassenwart gewählt.  
 

• Wahl stellvertretender Schriftführer/in: 
Vorschlag Kerstin Maurer, Lariassa Schmitt 
 
Kerstin Maurer: 5 Stimmen für Ja  
   2 Stimmen für Nein 
   3 Enthaltungen 
 
 
Larissa Schmitt: 4 Stimmen für Ja 
   1 Stimme für Nein 
   5 Enthaltungen 
 
Kerstin Maurer wird mehrheitlich zur stellvertretenden Schriftführerin gewählt.  
 
Alle gewählten Personen nehmen die Wahl an. 
 

 17:45h Tim Hoffmann verlässt die Sitzung. Wir sind nun 9 stimmberechtigte 
Mitglieder.  

 

TOP 11 Wahl der Kassenprüfer 
 
Torsten und Diana John stellen sich zur Wiederwahl der Kassenprüfer auf. Es gibt keine 
Gegenkandidaten. Sie werden mit neun Ja-Stimmen erneut gewählt und nehmen die 
Wahl an. 
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TOP 12 Genehmigung Wirtschaftsplan 2018 
 
Zur Besprechung des Wirtschaftsplans für 2018 erhält jeder eine Kopie zur Einsicht. 
Torsten Groß geht dabei die einzelnen Punkte der Einnahmen und Ausgaben für 2018 
durch. 
 
Der aktuelle Wirtschaftsplan ist bitte der Anlage zu entnehmen. 
 
Einige Posten wurden unabhängig der Mitgliederzahl erstellt, sodass eine bessere 
Kalkulation möglich ist.  
 
 Eine größere Ausgabe wird der Lager-Container sein, der für den geplanten 

Standort in Limbach gekauft werden soll. Andreas Brixner berichtet dazu wie der 
Stand der Dinge ist. Aktuell sieht es in den Verhandlungen gut aus, bezüglich des 
Trainingsortes Limbach und dem Stellplatz für den Container. In diesem ist geplant 
das komplette Pompfenmaterial und weitere Materialien des Vereins an einem Ort 
zu lagern. Über die Preise und Modelle der Container wird aktuell nach Angeboten 
geschaut.  

 
 Die Trikotsätze stellen eine weitere große Ausgabe dar. Es sollen komplette Sätze 

mit Logo und Namen gekauft werden. Den Entwurf dazu stellt Torsten Groß kurz 
vor. Da unsere Sponsorensuche leider erfolglos blieb, wird jedes Mitglied welches 
ein Trikot haben möchte, einen Eigenanteil zahlen müssen. Die Trikots bleiben 
trotzdem Eigentum des Vereins. Sie sollen in einer Hand verbleiben und nur von 
einer Person gewaschen werden, um zu verhindern das Sätze verschwinden oder 
am Turnier nicht zur Verfügung stehen. Diese Aufgabe wird auch weiterhin Torsten 
Groß übernehmen. Der Eigenanteil liegt bei 20,00 EUR. Vorteil ist, dass bei einem 
Ausscheiden aus dem Verein, das Mitglied sein Trikot quasi gekauft hat.  

 
 244,00 Euro wurden als Mehrausgaben einkalkuliert.  

 

Abstimmung (ja | nein | Enthaltung) Genehmigung Haushaltsplan: (9 | 0 | 0) 
 
Der Haushaltsplan wurde einstimmig beschlossen. 
 

TOP 13 Planung 2018 

 

Kenntnisstand zu Orga der eigenen Turniere: 

 
Der erste anstehende Termin zur Saarliga wurde bereits im Januar 2018 wahrgenommen. 
Der 2. Spieltag findet am 15.04.18 in Limbach statt. Weitere Termine werden das 
Regionalturnier im Mai sein, hier liegen 17 Anmeldungen vor. Für die saarländische 
Meisterschaft am 26.05. 18 haben sich bereits 24 Mannschaften angemeldet. Für das 
erste Beach Juggerturnier haben sich 8 Mannschaften angemeldet, zwei Teams stehen 
auf der Warteliste. Trotz der Änderung des Anmeldeprozesses und einer Erhöhung waren 
alle Turniere innerhalb einer Woche ausgebucht bzw. überbucht.  
 
Es stehen eine Zusammenarbeit mit den Maltesern an. Diese wollen eine Präsentation 
von verschiedenen Sportverletzungen machen und wir sollen Jugger präsentieren. Als 
Austragungsorte wären der Jägersburger Weiher und der Christian-Weber-Platz möglich. 
Auch eine Idee für den November wäre ein Turnier in der Sporthalle im Wechsel mit einer 
Fußballmannschaft um dort Werbung zu machen.  
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Turnierteilnahme: 
 

Geplant sind: Mainz / Bingen und sollte Turnier ausgerichtet werden Darmstadt und 
Karlsruhe, sowie die eigenen drei ausgerichteten Turniere. In der Region Süd sind 
automatisch als Mannschaften qualifiziert, allerdings werden wird jedoch nicht teilnehmen. 
 
Promoveranstaltungen: 
 
Diese sollen wie letztes Jahr fort- und weitergeführt werden. Vor allem durch die Projekte 
an den Schulen.  
 

 18:15h Torsten und Diana John verlassen die Sitzung. Wir sind nun 7 
stimmberechtigte Mitglieder.  

 
SaarJuggerLiga: 
 
Neben den Ligaspielen haben wir zum Ende der Saison noch einen Ligacup vorgesehen. 
Hier stecken wir aber noch in der Planung. Es gibt eine Mixmannschaft aus allen 
saarländischen Teams. Im Umkreis von 200 km wird das Team angemeldet, wenn keiner 
der Mannschaften sowieso hinfährt. Das Team nennt sich die Gruwejugger. 
 
Projekt Jugger an der FGTS: 
 
Aufgrund der momentanen Personalsituation werden wir maximal 3 Schulen abdecken 
können. Das Schuljahr umfasst 38 Schulwochen und an 36 Wochen bieten wir in der 
Mittagsbetreuung zweimal die Woche Jugger an. In der Planung für das kommende 
Schuljahr sind die FGTS Limbach, Neue Sandrennbahn Erbach und Siebenpfeifferschule 
Erbach geplant. 
 

TOP 14 Liga- Gremium 

 
Wir wurden gewählt und sind in diesem Jahr im Gremium vertreten. Torsten Groß und Tim 
Hoffmann werden die Stadt vertreten. In Kürze ist schon die Frühjahrssitzung geplant, 
aber ein genauer Termin steht noch nicht fest. 
 

TOP 15 Festlegung Trainingsort 

 
Ab April findet das Training wieder draußen statt. Es werden verschiedene Standorte für 
das Training besprochen. Eher ungünstig finden die meisten den Homburger Stadtpark 
aufgrund seiner unebenen Fläche. Limbach wird von vielen favorisiert. Für den Winter ist 
weiterhin das CJD Homburg, als auch das Sportzentrum in Erbach möglich. Es wird dazu 
eine Abstimmung geben und dann entsprechend weitergegeben. Für das Sonntags-
training soll weiterhin die Sporthalle im CJD Homburg bleiben. 
 

TOP 16 Datenschutzordnung  

 
Dazu wird ein Flyer ausgeteilt in denen beschrieben ist, welche Änderungen ab dem 
25.05.2018 in Kraft treten werden. Torsten Groß und Andreas Brixner besuchten dazu im 
Februar ein Seminar. Es müssen Datenschutzerklärungen unterschrieben werden, die 
erlauben, dass der Verein über alle Wege E-Mail, Post und SMS in Kontakt treten darf. 
Einen Datenschutzbeauftragten werden wir momentan nicht benötigen. Bis zum Mai 
dieses Jahres erhalten alle Mitglieder ein Infoschreiben aus dem hervorgeht, welche 
Daten über jeden einzelnen im Verein gespeichert sind.  
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Die Datenschutzerklärung wird ausgeteilt und nach und nach wieder eingesammelt.  
 

 18:37 Christopher Folz verlässt die Sitzung. Wir sind nun 6 stimmberechtigte 
Mitglieder.  

 

TOP 17 Sonstiges 

 
Der Trikotentwurf wird final vorgestellt und ab März werden zwei Wochen lang zur 
Anprobe ausgeteilt und die Größen erfasst. 
 
Aktueller Stand Nacht des Sports: Auch in diesem Jahr hat der LSVS für die Nacht des 
Sports zu einem Kreativwettbewerb aufgerufen. Dabei hat man die Chance einen 
Getränkestand zu erhalten und die Einnahmen zu behalten. Dieses Jahr starten die 
Mitmachangebote bereits um 17:00h. Mit dabei sind auch wieder die Jugger aus SLS und 
Uni SB. Auch sollen die Pompfe gezielter herausgegeben werden und das 
Mitmachangebot zu bestimmten Zeiten stattfinden. So ist eine bessere Koordination und 
Planung möglich. Sollten wir den Kreativwettbewerb gewinnen benötigen wir jede helfende 
Hand, zumal an diesem Wochenende auch unsere 12. Saarländische Meisterschaft 
stattfindet. 
 
Unsere Termine und Sportbeschreibung sind auch dieses Jahr wieder im Josh-Kalender 
zu finden. Auf Seite 23, 27 & 74 stehen alle relevanten Informationen. Der Josh-Kalender 
wird von Torsten Groß ausgeteilt.  
 
Zu guter Letzt stellt Torsten Groß noch den neusten Entwurf einer Tasse mit den 
Juggerlogo und unseren Spruch vor. Geplant ist ein Verkauf auf unseren Turnieren.   
 
 

Ende der Sitzung: 19:01 Uhr 
 
 
 
----------------------------------------   ----------------------------------------- 
Torsten Groß      Astrid Hoffmann 
1. Vorsitzender     Schriftführerin 
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